

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES
Director: F. Azzati
No se devuelven los originales aunque no se inserten.
NUMERO SUELTO 5 CENTS.

EL Pueblo

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes...
Fuera, el trimestre...
Extranjero (Unión Postal), trimestre 8'60

OFICINAS E IMPRENTA
D. JUAN DE AUSTRIA, 14
Teléfono 741

NUMERO SUELTO 5 CENTS.

Don Cristóbal Vendrell Rebull
DEL COMERCIO
Y CONCEJAL DEL EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO DE SUECA
FALLECIÓ EL DIA 5 DE JUNIO
A los 52 años de edad
Su desconsolada viuda doña Dolores Alapont, hijos, hermanos y demás familia, participan á sus amigos tan sensible pérdida.

GRANULACIONES
consecuencias y demás enfermedades de los OJOS;
rápida curación por el OJULISTA DE SANTA
BARBARA, D. Vicente Rodríguez.
Calle de Colón, 31 Valencia.—De diez á doce.

Espléndido revivir

Los republicanos madrileños y catalanes organizanse con gran entusiasmo para la Asamblea del 23 del actual. La Prensa refleja esa simpática impresión y de ella deducimos que el acto resultará trascendental y que, cuando menos, tendrá la virtud de poner claras las cosas y resolver las obscuridades é indecisiones en que nos agitamos.

Alegra nuestro ánimo ese revivir del partido, que no quiere extinguirse, que no quiere desaparecer. Es la encarnación de un ideal que conmueve desde hace muchos siglos todos los pueblos civilizados, y que, aun tropezando, debatiéndose con otras doctrinas y otros principios que consigueron desde el poder, ejercido seguramente, cimientos inconvertibles, triunfos sobre toda otra idealidad.

¡Pro República!—gritan los pueblos desde su más remota aparición. Y á ese conjuro se funden tribus primitivas, constituyéndose grandes organizaciones sociales, aparece la primera embrionaria forma comunal, amplíase el concepto de patria, se ensanchan las fronteras, se universalizan doctrinas esencialmente fraternizadoras hasta la aparición del colectivismo y el anarquismo, fórmulas sublimes con las que el alma humana quiere saciar su infinito vértigo del más allá.

Y ese grito conmueve hombres, mujeres y niños. Es una idea que circula por el universo, destruye regímenes anacrónicos, transforma el Derecho público en todas las clases; es el punto de partida de las más modernas organizaciones; surgen guerras, rivalidades entre pueblos, que no son más que la sangrienta controversia de principios que brotaron del cerebro de un hombre para iluminar el de las multitudes; es el imperio de la igualdad ante el derecho que tropieza con el feudalismo, la aristocracia, el privilegio, montañas inmensas de la humana brutalidad que va socavando, abriendo en sus entrañas túneles y la naturaleza toda parece estremecerse al arrullo de una nueva ley que no es más que el trasunto de la naturaleza misma.

Es ideal, pues, que redimió las masas de la esclavitud, dejando entrever un fin superior hacia el que, quieran ó no los timoratos, los reaccionarios, se camina deparadamente, como si la Humanidad fatigada, desahogada, buscara el lazo que la una con amor infinito, penetró en la conciencia de nuestro pueblo, sacudiéndolo, después de luengos siglos de cobardía, de extranjero dominio, de anárquico caos. Aquí, en este suelo, vertióse á torrentes la sangre: primero, por conseguir una independencia esencialmente nacional, con extrañamiento de gentes intrusas, advenedizas, después, para la transformación del derecho.

Nada se consiguió sino cambiar aparentemente, dando un barniz constitucional, lo que continúa siendo, de hecho, el imperio de lo inmoral, de lo inútil, la dominación del caciquismo rural con un templo de consagración en el Congreso, y el «Himno de Riego» cuyos acordes seducían á nuestros antepasados, se extinguieron en el corazón de los liberales, quizás para siempre.

y lo guiaba se ha interpuesto de nuevo á nuestro paso; y otra vez volvemos á las infundadas intestinas luchas de internos desgarramientos, con la pérdida de la fe en el honor, en el patriotismo, en la abnegación de los hombres. ¡Horrendo destino!

Cuando España parecía sacudirse y hasta Madrid, á la que considerábamos todos los republicanos perdida para siempre en el infinito desierto de la indiferencia y del desengaño daba una gallarda muestra, y la dió recientemente, de sus anhelos, de sus afanes republicanos, un error involuntario, quizás, ó una torpeza maliciosa, nos llena el alma de desesperación y nos empuja á vericuetos de extravío.

Por estas y otras razones es necesario un supremo esfuerzo, y no el último, pues si el conseguir la República consistiese en odisea de sacrificios, todos deberíamos prestarnos á las más grandes adversidades y amarguras. Y este supremo esfuerzo, por ahora, consiste en bien cosa: acudir á Madrid á la Asamblea Republicana poca el día 23 del actual.

Grandísima es la limitación impuesta por el Sr. Salmerón, pero aún tenemos confianza en él para que, al ver entrar en la corte á una gran parte de quienes lo aclamaron con delirio, se conmueva su gran corazón y provoque un acto de fraternidad.

El pueblo republicano espera con ansiedad el resultado de la Asamblea del 23. En este acto, sin duda, se juega su vida nuestro partido. De allí surge potente ó se pierde en la anónima masa sin alma ni pasión de ciudadanos sin patria, ni ideales, aniquilados por el aburrimiento, por la desconfianza, por la inercia.

Esa agitación debe traducirse en una fórmula práctica, y, al efecto, no debe quedar en su casa un sólo republicano que pueda asistir á la Asamblea á engrosar con su presencia el número de los representantes valencianos; es toda la provincia, nuestros buenos amigos, ¿qué amigos?, nuestros hermanos queridísimos á quienes há tantos años conocemos luchando á nuestro lado y á tantas pruebas de amor á la República se les ha sometido, quienes son llamados otra vez á llevar á Madrid un pedazo del alma valenciana, republicana ante todo, revolucionaria, purísima, enemiga del régimen, en abierta ó irreducible lucha contra las instituciones monárquicas.

Es, no una cruzada de fanáticos, sino una asamblea de hombres cultos, patriotas, abnegados, viejos soldados que, azotados por las injurias del cura en los distritos rurales, ahogados por la bárbara invasión del caciquismo, perseguidos como seres selváticos, dañinos, por las masas feroces del clericalismo, pronuncian siempre la palabra República como plegaria de emancipación, como ariete contra la tiranía, como himno sublime de libertad y de patria.

curso de poesías en honor de los concejales del partido de Unión Republicana, para cuya fiesta están previamente invitados dichos señores.

Para tomar parte en el concurso es condición precisa ser socio de este Órulo. Queda prohibida la entrada en el salón á los socios que no presenten el pase del mes de Mayo.—La comisión. CENTRO INSTRUCTIVO DEL PUERTO.—Se convoca á junta general extraordinaria para el domingo, á las tres de la tarde, con objeto de tratar asuntos de gran interés, entre ellos la creación de una escuela.—El presidente, Brau.

MAÑANA Otro auto famoso (Continuación)

¡A Madrid! Grande, inmenso entusiasmo ha producido entre los republicanos el acuerdo de la Junta Municipal para asistir á la Asamblea que se celebrará el día 23. Necesaria es para la vida del partido de Unión Republicana esa Asamblea en la que han de tratar asuntos de vitalísimo interés, constituyendo esa reunión magna un acto tan importante ó más, como lo fué la que sirvió para la constitución del partido.

A esa Asamblea concurrirán representaciones de cuantos organismos están constituidos con arreglo á las bases establecidas, y es seguro que esta provincia enviará á la Asamblea numerosos representantes. Cuantos hayan de asistir enviarán á la redacción de El Pueblo nota de sus nombres y organismo ó organismos representados. Oportunamente daremos detalles del viaje y condiciones en que se ha de efectuar éste, para tomar parte en la Asamblea, acto que será de gran resonancia para el partido de Unión Republicana.

Rasgos. CIENO SOLIDARIO

Habíase convenido por los ciegos en política que la Solidaridad Catalana era un organismo novísimo, limpio de todo vicio que corroe la vida del Estado español, y se esperaba con impaciencia su primer acto parlamentario para juzgar á esta agrupación que con orgullo insuperable se titula regeneradora y pura.

Era esta una opinión general entre los que pronto se ilusionan de las cosas nuevas y entre aquellos otros acostumbrados á navegar entre los abstrusismos krausistas. En los mítines de propaganda electoral se cansaron los candidatos de propagar la virtualidad de este nuevo organismo-amalgama, y la fatiga que en otras propagandas republicanas están en los cuerpos de jefes y oradores ansia vez no hizo acto de presencia, sino que se alejó más y más para dar nuevos alientos con que sacar triunfantes á todos los pretendientes á la diputación á Cortes.

Y llegó la Solidaridad al Congreso y se constituyó junto con los titulados republicanos solidarios en minoría regeneradora que iba á dar al traste con toda la barandada de faranduleros que viene agotando las energías nacionales desde que la restauración se hizo en España.

Las actas de Madrid, llenas de cieno, han manchado la pureza de esta agrupación y sus salpicaduras alcanzaron también á buena parte de la minoría republicana. Fue esta la primera discusión que surgió en el Congreso, y tras el escándalo que promueve el chulo alborotador que asusta para sacar más raja, vino el arreglo encerrando la fórmula entre dos capas de hojaldré. Y todos los que aguardábamos el impulso regenerador de estos políticos modernistas sentimos el estómago revolcado ante este pastel parlamentario confeccionado á la antigua usanza, en combina con Maura y con Dato, sin luz y sin taquígrafos.

Está en la conciencia de todos que las actas de Madrid son falsas; es de todos sabido que las elecciones madrileñas fueron el compendio del chanchullo y la falsedad; no se ignora por nadie que el período electoral en la villa y corte fué la cifra y el resumen de todo contubernio y toda asquerosidad, y sabido todo por todos, estando en el ánimo no ya de cuantos las presenciaron, sino de todos los que se enteran de la cosa pública que la corrupción presidió las últimas elecciones, se han aprobado las tales actas, después de otorgar la limosna de un puesto para acallar los ladridos de los fieros regeneradores solidarios.

za en aquellos hombres que respetó y que admiró. Ha sido esto un golpe rudo, una decepción tremenda, un terrible desprestigio para las minorías republicana y solidaria.

¡Ob, dolor! Aquellos puños regeneradores, aquellos amores por la verdad pura quedaron destruidos por un acto. Los proclamadores de una política nueva, que se indignaban ante las ranciedades de la vieja política, también buscaron fórmulas y arreglos, también pactaron con los eternos como diantes de la farándula nacional y junto con ellos quedaron sujetos en el fango asqueroso de los contubernios, en el limo gredoso donde se hallan clavadas las estacas de la infamia política.

¡Bueno ejemplo para la juventud! Primero el pacto con carlistas y noos para sustituir el caciquismo de un caciquismo de otros y luego la componenda vil con el maurismo para lograr un acto más. ¡Qué asco! todos son unos, con sus adjetivos. Puede estar tranquilo el señor Maura que con estos demoleedores no hay caldado ni temor que surjan vientos revolucionarios. Son aquellos de faraj que diría Rusiñol, ó como en la fábula clásica se dice, asnos vestidos de leones...

La Asamblea del 23

REUNION DEL DIRECTORIO Ayer por la tarde se reunió el Directorio del partido de Unión Republicana de Valencia al objeto de resolver sobre la asistencia á la próxima Asamblea del partido que se celebrará en Madrid el próximo día 23.

Se acordó que por el órgano del partido se haga saber al presidente de la Junta provincial D. José Palafox la urgencia de convocar y designar los tres representantes que han de acudir á la citada Asamblea, según la convocatoria del Sr. Salmerón.

Se entiende, desde luego, que ésta es la designación que ha de hacerse con arreglo á lo solicitado por el jefe del partido, sin perjuicio de recordarle ó reproducir aquí el acuerdo de la Junta Municipal, ya inserto hace algunos días, por cuyo acuerdo á la Asamblea del 23 deberán asistir las entidades de Unión Republicana, debidamente representadas, cuyo derecho es indiscutible á intervenir en un acto político de la naturaleza del citado, los concejales, ex concejales, diputados y ex diputados provinciales de los bienios de 1903 y 1905, y prensa unionista.

MAÑANA El banco del diablo por Cantaclaro.

PARA «EL PUEBLO»

Nakens en la Audiencia

Leo en un periódico: «D. José Nakens ha sido trasladado á la Audiencia esposado y con grilletes.»

¡Cómo! ¡Nakens con grilletes! ¡Nakens esposado! ¡Nakens ahrojado como un gobernante cualquiera ó un empedernido criminal!... ¿Pero quién ha ordenado eso? ¿Algún jefe de prisión ó director de cárcel, alberque donde todo crimen administrativo tiene su asiento? ¿Algún inspector de policía, consocio de todo hijo de Monipodio? ¿Algún gobernador civil, silo de toda bellaquería? ¿Algún fiscal, no de la ley, sino de su ley, tétrico mantenedor de toda acusación? ¿Algún juez alto ó bajo, infimo ó supremo, escolástico del derecho, casuista de la ley y adorador de la ley del encaje, sacada á la vergüenza por nuestro Cervantes hace ya tres siglos? ¿Algún purpurado de la Iglesia (á so capa, por supuesto) nacido de la cúpula de la holgazanería con el fraude é histrionía de toda farsa? ¿Algún ministro sin gracia y sin justicia, archivo de toda inmoralidad y representante de toda expoliación? ¿Algún supremo imperante, solidario, queráló ó no, de todos los lobos rapaces coronados que han sido y de todos los ejecutores de las horribles iniquidades de nuestra historia?...

Y quíenes sois vosotros directores, inspectores, gobernadores, fiscales, jueces, purpurados, ministros, supremos imperantes, conculcadores del derecho, que no sacerdotes de la ley; quíenes sois vosotros, pozos negros de toda felonía, para ahrojar á ese hombre, á Nakens, al maestro querido, si con el sobrante de su probidad sin tacha y el de su honor inmaculado, hay con oreos para rehabilitar en el mundo y vestiros dignamente y caballerescamente por dentro y por fuera á todos vosotros y á todos vuestros ascendientes y descendientes de todas las generaciones habidas y por haber...

Saguid, seguid del mismo modo; pero si un día volvéis á mesaros la barba y los cabellos y á rasgaros las vestiduras por haber estallado en la atmósfera social un ciclón que siembre el espanto, la desolación y la muerte en las calles entre los inocentes, no quisiera conformarme solo con decirlo lo que ahora hace un año: ¡Vosotros no, sepulcros blanqueados; vosotros no tenéis derecho á alzaros airados contra tales hechos! ¡Solo el pueblo tiene ese derecho! ¡Cómo! ¡Si sois los únicos, los verdaderos autores de tan grandes horrores! ¡A la barra, malditos! Por lo demás, querido maestro Nakens, solo eso os faltaba; solamente que, después de tanto padecer y sufrir, tanto en la lucha

inesistente por la dignificación de todos, la cuadrilla de sofistas del derecho os atraerán como á un foragido cuadrillero... No dudéis jamás de Silvio; pues está con alma y vida siempre con su maestro, tanto más querido cuanto más desdichado. Andrés Llífeira.

MAÑANA Cómo habla la esfinge por Fola Igúrbide

La «actitud» de la Liga

La Vos de Valencia, órgano estropeado de la Liga católica, hacía ayer un mosaico de opiniones. «Los videntes, de su propia cosecha, dos párrafos, como ustedes verán, encierran párrafos que, como en el oratorio sentado amenaza encubierta, según provincia en auto por la Audiencia de esta provincia en auto muy reciente, y fanfarronada pueril, según nuestra opinión: «Los verdaderos elementos de orden tienen formada ya su opinión sobre este importantísimo asunto; pero para juzgarlo en definitiva y para tomar la actitud que más convenga, esperan conocer la conducta que se propone seguir el gobierno en Valencia. Únicamente podemos afirmar que esa actitud sorprenderá á algunos; pero será completamente justificada, y así lo habrán de reconocer propios y extraños.» Ignoramos la actitud que adoptarán los ligeros católicos cuando Cavanillas y Terrateig salgan del número 100 en que se escondieron al conocer el auto de reposición de parte de los concejales republicanos, y se dedican á inspirar y presidir á los devotos de La Vos.

En cambio presuimos la que adoptarán los elementos no verdaderos de orden y los elementos liberales y republicanos, ó dicho más brevemente: casi todos los elementos de Valencia. La actitud de estos elementos será la de realizar sus necesidades sobre la Liga Católica. Podemos afirmar que esta actitud, al revés de la que anuncia La Vos, no sorprenderá á nadie, pues será completamente justificada, y así lo habrán de reconocer propios y extraños que están enterados de las picardías, canalijas y brutalidades que la Liga ha perpetrado para conseguir la suspensión del Ayuntamiento y la invasión del Consistorio por un falange de... desgraciados esquirols.

Ya era hora de que sobre la obra de Elías Tormo, Terrateig, Cepeda y Cavanillas cayese la mercedida lluvia fecal á que la divina Providencia, en sus inexcrutable desiguos, los condena.

Y ahora unas palabras muy en serio. La Vos de Valencia no se ha atrevido hasta ahora á defender el crimen fraguado contra los concejales republicanos de Valencia, ni osó escribir un solo argumento para disculpar la serie de atropellos realizados por el Gobernador Pérez Moso, ni para justificar el auto estupendo y bochornoso del juez Lapoya.

La Vos de Valencia, da á entender que Maura ha engañado á la Liga Católica y que por eso la Liga Católica rompe el pacto con el gobierno. Pero aún no ha dicho todavía La Vos por qué y para qué se hizo ese pacto. Aún no ha confesado que la suspensión del Ayuntamiento se debió á una visita que Elías Tormo, el barón (ó lo que sea) de Terrateig, y Cavanillas hicieron á Maura, contándole un ensarte inacabable de indecentes mentiras y afirmando que en Valencia no podían ir á la iglesia las señoras ni salir de casa las personas de orden.

¿Por qué se ha llamado todo esto La Vos? ¿Por qué ha tolerado sin protesta que á título de católicos se otorgase la investidura de concejales interinos á sujetos como Jiménez del Río, García Dutrás, Fosar, Fernando Ros...? ¿Qué honra para la familia liguera! La Vos no ha podido señalar una sola inmoralidad ni la más leve ilegalidad en la gestión de los concejales republicanos.

La Vos no ha argumentado ni razonado. La Vos huye de la discusión como dicen los católicos que huye el diablo de la cruz. Se llama La Vos que el desorden en Valencia comenzó con la llegada de Pérez Moso y el imperio cínico de la Liga. Se llama La Vos que para asegurar la impunidad de la multitud de arbitrariedades y de injusticias perpetradas por Pérez Moso y los esquirols, é impedir que explotara la indignación popular, ó para que si explotaba corriese la sangre, tuvo el Gobernador que trastornar la provincia entera reconcentrando toda la guardia civil y poniéndola al servicio de la Liga, mientras que pueblos, campos y carreteras quedaban abandonados á merced de los malhechores.

No dice La Vos que las perversidades de la Liga Católica le han costado al tesoro nacional y la caja del Municipio un dineral, entre puses de la guardia civil, creación de las nuevas fuerzas de este Instituto traídas á Valencia, envío de polizontes madrileños y depilfarros acordados por los esquirols. La Vos convencerá á los verdaderos elementos de orden, si demostrase que todo eso que decimos no es verdad y probase que lo que se ha hecho por el gobierno á instancias de la Liga, era preciso hacerlo.

Pero lamentarse y protestar, y hasta amanzar embobadamente, sin decir por qué, sin explicar en qué consiste el engaño de que el gobierno ha hecho víctimas á los católicos, es pérdida, mala fe redi, mala fe. ¿Quiere La Vos de fender el auto del juez Lapoya? ¿Quiere que discutamos el auto reciente de la Audiencia? Nosotros le prometemos solemnemente ser oomididos, prudentes, corteses, hasta respetuosos en esta po lémica.

Esta promesa, este compromiso que contraemos ante la opinión pública, priva á La Vos de toda escusa para rehuir la discusión. ¿A que no acepta? ¿A que se niega á razonar y á argumentar? Tenemos la seguridad absoluta de que La Vos enmudecerá ante esta invitación nuestra. Por eso los verdaderos elementos de orden están resueltamente ante de la Liga. Mientras no oigamos que el m otivo por qué Maura... densoñó el egal, violenta, mor... tales rep ubli- canos de V... ridicamen... uera á is- culpase... tinuar... tan á le... enve...

La gestión de los concejales republicanos de nuestro Ayuntamiento, ha sido honradísima, íntachable, activa, regeneradora, útil, benéfica y, además, progresiva y lógica, respondiendo cumplidamente a la voluntad de la inmensa mayoría de los electores de la ciudad.

Siendo esto así, la suspensión fué injusta y arbitraria.

¿Cómo, por qué y para qué se le suspendió?

¿Por qué quería que continuasen los esquilos hasta fin de año?

¿Si la masa electoral, árbitra y soberana en cuanto al Municipio se refiere, no ha querido dar sus sufragios a los católicos, ¿por qué la Liga se ha empeñado en suplantar por la fuerza del Poder central, el derecho y la voluntad de todas las clases sociales de Valencia?

¿Procesiones hubo el año pasado, como las ha habido este año? ¿Por qué ahora no las han pagado los que las pagaron entonces?

¿Era eso, y el regular camisas a las monjas y condonar arbitrios a conventos ricos, la obra administrativa y pacificadora que la Liga quería realizar para la salvación de Valencia?

¿Para eso engañó a Mauro? ¿Para eso trajo a la ciudad y a la provincia? ¿Para eso picoteó leyes? ¿Para eso obligó a los tribunales a ponerse en ridículo? ¿Para eso puso en peligro a Valencia, de jornadas sangrientas y días de luto? ¿Por verse ya privada de continentes semejantes atrocidades, es por lo que se enfada con Mauro, rompe con el gobierno, y denuncia actitudes sorprendentes de los verdaderos elementos de orden?

¿Pues entonces, no extraña La Voz que a ella y a los causantes de todo lo ocurrido, les digamos como resumen de respuesta:

¡Hipócritas! ¡Embusteros! ¡Farsantes! ¡Mercedarios que Valencia os escupa.

¡Nos escamamos en vosotros y en la actitud que adoptáis.

Y, claro, villanía a la venta de bienes de la mano muerta.

Buena cara habría puesto los conservadores de abolengo zapateril y moros de paja y cebada de nuestras antiguas ventas y posadas, enriquecidos y aun titulados a costa de las ánimas del purgatorio.

¿Pues si no hubiera sido por Mendizábal, dónde estarían ahora más de cuatro y más de cuatrocientos ex ministros, sonadores, condes y marqueses de sus respectivos apellidos, de verdes noblezas españolas, ó de camama, de las del Sacro Romano Imperio?

Destripando tirones ó tirando del popo. Haciendo lo mismo que hacían sus honrados abuelitos.

Pero lo que más gracia me hace es lo del reparto de los montes del Estado, que no tiene ninguno.

Lo menos cree el ministro que todos los que emigran son trabajadores del campo, que aspiran a propietarios.

No es verdad; emigran todos los hombres ágil y sus familias; artesanos, artistas, maestros de escuela y hasta curas, y emigran pueblos y las monjas, se han apoderado de todo; asparando no sólo la industria y el trabajo, sino la libertad individual, que pisotean protegidos por los gobiernos y las bayonetas; y están de aquí renegando, no de la patria, sino de sus explotadores, en busca de pan y de libertad de conciencia.

Ya lo verán ustedes, si alguien en el poder los clorifica, habrá inevitablemente un exodo puritano.

Esta es la verdad, y todos los proyectos, mástas.

todos sus cuadros, y especialmente los retratos, son verdaderas obras de arte.

Y esto es el retrato á que nos referimos: una obra de arte.

El parecido, el dibujo, el color, todo es completo, exacto, perfecto, todo ello forma un conjunto agradable.

¡Por un cierto felicitemos al Sr. Zapater, como al poseedor de la obra.

El Turia Cinematógrafo
Moderno
SAN VICENTE, 123 y 125, frente a San Gregorio
Este grandioso en las películas más celebradas en París. Sesiones de cinco tarde en adelante.
Entrada general, 10 céntimos. Preferencia una real.

Noticias

Por fin parece que va de veras la construcción del monumento al marqués de Campo.

Y ya era hora de que se pensara en ello, porque la estatua del marqués ha sufrido un verdadero calvario.

Permaneció años y años almacenada, y cuando un alcalde (el Sr. Liagaria) la sacó del encierro y la llevó a los jardines de la plaza de Emilio Castelar, allí estuvo y está olvidada, despreciada por algunos, enal si Valencia estuviera tan sobrada de monumentos y de obras de arte, que no valiese la pena de elevar digno pedestal a la estatua del marqués, ni acomodar tampoco a los grupos escultóricos que el cineel de Benlliure modeló.

Pero, aquí del refán caenca es tarde si la dichosa estatua, y en este caso, si no llegó la hora, por lo menos se aproxima, porque parece ser que Martínez Aloy ha tomado con verdadero empeño el apazamiento del monumento al marqués de Campo.

Al efecto, ayer mañana se celebró una detenida conferencia entre el Alcalde, los arquitectos municipales, secretario Sr. Jiménez Valdivieso, jefe de sección Sr. Burguera y arquitecto Sr. Vives Liern.

En la conferencia se expuso el deseo de que para la Feria de Julio estén colocados la estatua del marqués y el grupo de la caridad de Vives Liern.

Se habló de que había escaso tiempo, de que no podría realizarse el pensamiento, hubo quien presentaba inconvenientes, pero el señor Martínez Aloy replicó concediendo un plazo de 24 horas, a los comisionados para que oficialmente lo contestasen.

Si ésta es favorable, se reunirá la comisión de Monumentos, y en la sesión del lunes se leerá el oportuno dictamen.

Aparte de las opiniones de los técnicos, sostenemos nosotros que, si se quiere, el monumento al marqués de Campo se inaugurará a la Feria, porque según tenemos entendido, la piedra del pedestal está ya elegida, de acuerdo con las indicaciones de Benlliure.

Querer, es poder.

Clarito.

El robo de ayer

Los ladrones serán consumidores?

Vamos a dar cuenta de un escandaloso robo cometido ayer en las proximidades de la Carrera de Encort, frente a un lavadero que en aquel punto existe.

Venían de un poblado cercano dos hombres conduciendo en dos sacos unos cuarenta kilogramos de salchichón consignados a un vecino que habita a pocos pasos de donde se cometió el robo.

Como el citado artículo no había de entrar en la ciudad, los dos hombres caminaban por sitios apartados de la línea del extrarradio.

Peró al llegar a la carrera de Encort, frente a un lavadero, una cuadrilla de hombres armados de carabinas les salió al encuentro dándoles el alto.

Sospechando que fuera la ronda de Consumos dijeron a los salchicheros que en los sacos llevaban salchichón, pero que como habían de entregarlo a un comprador vecino del sitio en que se encontraban, es decir, que habitaba fuera del extrarradio y paga encabezamiento, nadie tenía derecho a detenerlos y, por lo tanto iban a continuar el camino.

Los de la cuadrilla, que llevaban el propósito de apoderarse de lo que no les pertenecía, apuntaron con sus carabinas a los dos hombres, y les intimaron a abandonar los sacos, para llevarlos, según dijeron, al fiscal.

Los intimados dijeron que nada tenían que ver con el fiscal, puesto que se encontraban a bastante distancia de la línea del extrarradio, que llevaban los sacos a la casa de un vecino que habita allí próximo y que éste estaba encabezado, añadiendo que considerarian justa la pretensión si vieran que el género entraba en alguna casa que no pagara encabezamiento; pero no siendo así, estaban en su derecho no abandonando lo que no era suyo, y lo que les reclamara el destinatario si no llegaba a su poder.

Peró una segunda intimación de los de la cuadrilla y viéndose objeto de la puntería de las carabinas les obligó a dejar en manos de aquélla el género que llevaban.

Considerando que habían sido objeto de un robo, requirieron a un inspector de la guardia municipal para que denunciara el hecho al juzgado, pero el requerido se negó a ello.

Los robados acudirán al juez.

Y harán bien.

Si los que decomisaron un género consignado a quien está encabezado son dependientes de Consumos, no creamos que se hayan excedido en sus funciones por propio impulso.

Y si es así sólo puede atribuírse a una desmedida ambición de Salmón, ambición punible en este caso, censurable é indigna siempre.

¿Con qué derecho han sido decomisados esos géneros propiedad de quien está encabezado, géneros que sólo podían ser detenidos si hubieran ido consignados a quien no lo pagase?

Y si la administración de Consumos cree tener derecho a ello, ¿puede decirnos para qué sirve el encabezamiento?

Nosotros creemos que tal como se ha desarrollado el hecho, presenta todos los caracteres de robo.

Si se ha empeñado en excitar a la opinión, haga que se repitan tan escandalosos hechos, tan indigna arbitraria dictada por una ambición más indigna aún.

De todos modos el juzgado debe intervenir en el asunto.

LA FERIA DE JULIO

La comisión de Propaganda y Cartel del Ateneo Mercantil, es una de las que trabajan con más actividad, preocupándose muy de veras de los asuntos que afectan a la misma.

Anoche se acordó fijar fajas en España y el extranjero anunciando el Concurso internacional y regional de bandas civiles y militares, que se celebrará los días 22 y 23 de Julio próximo.

La fijación se hará en plazo muy breve.

La tirada de fajas será de 8.000 ejemplares, 5.000 en español y 3.000 en idioma extranjero.

También se tomaron dos acuerdos que seguramente han de ser vistos con mucha simpatía en la opinión.

Son éstos celebrar el domingo 21 de Julio, concursos de iluminación de fachadas y exposición de escaparates, otorgándose premios a los que más se distinguen.

Este último acuerdo, apenas sabido por muchos comerciantes, fué acogido con gran entusiasmo.

Por último, se tomó el acuerdo de visitar a las compañías de ferrocarriles y tranvías, para que aquellas adornen las estaciones y las últimas los tranvías.

De arte

Un retrato

En los escaparates del Sr. Conejos hemos visto expuesto el retrato del redactor de Las Provincias D. José María López.

El retrato, pintado al óleo por el laureado pintor Juan José Zapater, es una verdadera obra de arte que demuestra las extraordinarias condiciones que reúne el notable artista para ese difícil ramo de la pintura.

Zapater, que es artista de mérito indiscutible, resuelve con facilidad suma las dificultades que hay que vencer para trasladar al lienzo las figuras fielmente reproducidas. Y lo hace con tal habilidad, con tal maestría, que

El Turia Cinematógrafo
Moderno
SAN VICENTE, 123 y 125, frente a San Gregorio
Este grandioso en las películas más celebradas en París. Sesiones de cinco tarde en adelante.
Entrada general, 10 céntimos. Preferencia una real.

Noticias

Por fin parece que va de veras la construcción del monumento al marqués de Campo.

Y ya era hora de que se pensara en ello, porque la estatua del marqués ha sufrido un verdadero calvario.

Permaneció años y años almacenada, y cuando un alcalde (el Sr. Liagaria) la sacó del encierro y la llevó a los jardines de la plaza de Emilio Castelar, allí estuvo y está olvidada, despreciada por algunos, enal si Valencia estuviera tan sobrada de monumentos y de obras de arte, que no valiese la pena de elevar digno pedestal a la estatua del marqués, ni acomodar tampoco a los grupos escultóricos que el cineel de Benlliure modeló.

Pero, aquí del refán caenca es tarde si la dichosa estatua, y en este caso, si no llegó la hora, por lo menos se aproxima, porque parece ser que Martínez Aloy ha tomado con verdadero empeño el apazamiento del monumento al marqués de Campo.

Al efecto, ayer mañana se celebró una detenida conferencia entre el Alcalde, los arquitectos municipales, secretario Sr. Jiménez Valdivieso, jefe de sección Sr. Burguera y arquitecto Sr. Vives Liern.

En la conferencia se expuso el deseo de que para la Feria de Julio estén colocados la estatua del marqués y el grupo de la caridad de Vives Liern.

Se habló de que había escaso tiempo, de que no podría realizarse el pensamiento, hubo quien presentaba inconvenientes, pero el señor Martínez Aloy replicó concediendo un plazo de 24 horas, a los comisionados para que oficialmente lo contestasen.

Si ésta es favorable, se reunirá la comisión de Monumentos, y en la sesión del lunes se leerá el oportuno dictamen.

Aparte de las opiniones de los técnicos, sostenemos nosotros que, si se quiere, el monumento al marqués de Campo se inaugurará a la Feria, porque según tenemos entendido, la piedra del pedestal está ya elegida, de acuerdo con las indicaciones de Benlliure.

Querer, es poder.

LA FERIA DE JULIO

La comisión de Propaganda y Cartel del Ateneo Mercantil, es una de las que trabajan con más actividad, preocupándose muy de veras de los asuntos que afectan a la misma.

Anoche se acordó fijar fajas en España y el extranjero anunciando el Concurso internacional y regional de bandas civiles y militares, que se celebrará los días 22 y 23 de Julio próximo.

La fijación se hará en plazo muy breve.

La tirada de fajas será de 8.000 ejemplares, 5.000 en español y 3.000 en idioma extranjero.

También se tomaron dos acuerdos que seguramente han de ser vistos con mucha simpatía en la opinión.

Son éstos celebrar el domingo 21 de Julio, concursos de iluminación de fachadas y exposición de escaparates, otorgándose premios a los que más se distinguen.

Este último acuerdo, apenas sabido por muchos comerciantes, fué acogido con gran entusiasmo.

Por último, se tomó el acuerdo de visitar a las compañías de ferrocarriles y tranvías, para que aquellas adornen las estaciones y las últimas los tranvías.

De arte

Un retrato

En los escaparates del Sr. Conejos hemos visto expuesto el retrato del redactor de Las Provincias D. José María López.

El retrato, pintado al óleo por el laureado pintor Juan José Zapater, es una verdadera obra de arte que demuestra las extraordinarias condiciones que reúne el notable artista para ese difícil ramo de la pintura.

Zapater, que es artista de mérito indiscutible, resuelve con facilidad suma las dificultades que hay que vencer para trasladar al lienzo las figuras fielmente reproducidas. Y lo hace con tal habilidad, con tal maestría, que

De arte

Un retrato

En los escaparates del Sr. Conejos hemos visto expuesto el retrato del redactor de Las Provincias D. José María López.

El retrato, pintado al óleo por el laureado pintor Juan José Zapater, es una verdadera obra de arte que demuestra las extraordinarias condiciones que reúne el notable artista para ese difícil ramo de la pintura.

Zapater, que es artista de mérito indiscutible, resuelve con facilidad suma las dificultades que hay que vencer para trasladar al lienzo las figuras fielmente reproducidas. Y lo hace con tal habilidad, con tal maestría, que

Sastrería y camisería
DE ABDON IBANEZ
Completo surtido en géneros para trajes á medida. Gran surtido en camisería. Precios reducidos.
Plaza de Cajeros, 3 y 5 y Pasaje de Ripalda, 2 y 4

lino para que no se piquen y muelan bien el trigo.

En el camino de Burjasot y en un precioso chalet llamado «Villa Oncochita», ha montado nuestro particular amigo el distinguido médico Dr. D. Julió Gobián, un Sanatorio para enfermos sífilíticos, donde en un plazo medio de veinte días, se obtiene la curación radical de tan funesta enfermedad.

Para que este singular tratamiento (único en el mundo) esté al alcance de todas las fortunas, se han fijado precios distintos y fijos, según clase.

La administración corre á cargo de D. Ricardo Rumiá, persona competente para esta clase de establecimientos.

Despacho y consulta del médico director, Colón, 32, de once á una.

Temporada oficial de 1.º de Octubre á 31 Mayo.

Damos la enhorabuena al joven Dr. Gobián y hacemos votos para que vea coronados sus esfuerzos por el éxito más lisonjero.

En la junta general celebrada ayer en el Casino «El Avance», de la calle de Sagunto, se acordó darle un voto de gracias al teniente de alcalde del distrito de la Misericordia, D. Joaquín García Rives, por su brillante comportamiento en el Ayuntamiento en contra de los malos valencianos, defendiendo los intereses de la ciudad.

VIENA.—Encargos á domicilio. Teléfono 103.

Somatose
Reconstituyente de primer orden.
Unión Ciclista Valenciana.
El domingo próximo celebrará esta sociedad pruebas en la carretera de Madrid á Castellón, trayecto comprendido entre Quart de Poblet y Venta Mar y regreso á Quart.

Los premios consistirán en tres objetos de arte, valorados en 20, 15 y 10 pesetas, regalo del Sr. Cortina; una medalla de plata, regalo del Sr. Serrano; y otros tres objetos de arte, regalo de varios señores de la directiva.

Programa é inscripción en secretaría.

Por acuerdo de la junta general, esta sociedad ha trasladado su domicilio á la calle de Calabazas, 62, taller de bicicletas y accesorios de D. Antonio Cortina.—El secretario, Fernández.

Hoy viernes, de cuatro á siete de la tarde, estará abierto el abono en las oficinas de la plaza de Toros para la novillada de D. Eduardo Mira que se celebrará el próximo domingo.

En esta función actuarán de matadores los valencianos diestros Vito, Gordo y Moreno de Alcañiz.

El diestro Vito viene en sustitución de Pazos que se halla enfermo.

Los aficionados que han visto el ganado de Mira están satisfechos de su buena presentación.

VIENA.—Boda, lunch, banquetes.

NOTABLES EFECTOS.—El mareo de mar, la dilatación del estómago, vómitos, proisias, acedias, aguas de boca, diarreas, disenterías y pesadez gástrica, se curan con el «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos».

Se espera para uno de estos días la llegada de un príncipe de la casa real de una de las principales potencias europeas, cuya comisión en ésta no es más que probar el café «Tapi-namba». Lo celebramos.

Acetinas rellenas con anchoas. Cervantes, 23, Valencia.

Ventiladores eléctricos á precios de fábrica. Almacén de material eléctrico. Vicente López, San Vicente, 97, teléfono 834.

Trinquete de Palayo.—Hoy á reboto y curda, Font, Tito y Chato, contra Mendoza y Chiquet de Guadalupe. 15 céntimos.

VIENA.—Riquísimo café, aroma concentrado.

Piquer, dentista. Plaza Reina, 7 y 9.

Próximo á inaugurarse el nuevo servicio de agua de alta presión, cuya fecha ha de fijar el Ayuntamiento en próxima sesión, han de hacerse muy on brave los nuevos empalmes de los abonados á la alta presión, por orden de inscripción. Interesa, pues, á los abonados pasarse por las oficinas de la Sociedad de Aguas Potables, calle de Oballe, 34, entresuelo, para enterarse de las condiciones y nuevas facilidades acordadas por la misma para poder disfrutar del agua cristalina de alta presión que se irá suministrando hasta fin de Junio á los abonados inscritos á la alta presión al mismo precio que la actual de baja presión.

Abanicos, sombrillas, boquillas, bastones y demás artículos para regalos, Bruguera, San Vicente, frente calle San Fernando.

Pruebas las aguas estomacales de Measagrell.

AGUAS DE TOGA.—Cura el flujo blanco-el estómago y la baba de los niños.

Teatros

Principales.

Como teníamos anticipado, esta noche no habrá función.

Mañana sábado y el domingo se darán las últimas funciones de esta corta temporada, poniéndose en escena el drama de espectáculo «El hombre salvaje».

Pizarro.

«Los corrigidos».—Ayer llegó de Alicante la característica doña Dolores Simó, y á última hora de la tarde se recibió el siguiente telegrama del Sr. Gómez Soler:

«Represión vómitos. Prescripción facultativa prohibida abandonar teatro.»

En vista del conflicto, y en atención al elemento republicano de Valencia, el protagonista de la obra estará interpretado por don Luis Porta Bernabé, uno de sus autores.

Hoy se repartirán los programas que contienen el extracto del juicio crítico de la Prensa madrileña.

El estreno de «Los corrigidos» en Valencia reviste los caracteres de acontecimiento festivo.

La obra no se representará más que tres días más.

Círculos y sociedades

Club de Unión Republicana de Pa-trax.—Mañana, á las nueve de la noche, habrá gran velada de canto valenciano, en la que tomarán parte los afamados cantadores Evaristo y Sabaterot.

Casino Unión Republicana del distrito de la Misericordia.—La junta directiva de este Casino ha organizado una gran velada benéfica honorífica para el domingo próximo, á las nueve de la noche, en el teatro de la Princesa.

La función está organizada en honor al primer actor del teatro de Apolo Alfonso Tormo, y es á beneficio de las escuelas que sostiene este Casino.

Se pondrán en escena «Los guapos», por la compañía infantil y «El puño de rosa», bajo la dirección del actor Sr. Tormo.

Además se cantarán dúos y romanzas de aplaudidos zarzuelos y se leerán poesías.

Los socios pueden pasar por la secretaría del Casino á retirar las localidades respectivas.

Tertulia Republicana (camino del Grao).—Esta sociedad celebrará baile el domingo, de nueve á doce de la noche.

Precede la presentación del recibo corriente.

Crónica de sucesos

Niña quemada

Ayer tuvo la desgracia una niña de tres años de que una chispa prendiera fuego en sus vestidos, sufriendo quemaduras extensas en los muslos y vientre.

Los padres de la criatura la llevaron inmediatamente á la casa de Socorro de la Gloria.

Moncada

En el camino de Moncada cuestionaron ayer dos individuos sin que pudiera averiguarse los motivos del hecho.

La cuestión tuvo por resultado el ser herido Ramón Gibert Estellés, de 53 años, casado, que presentaba un balazo en el pecho.

El agresor se dio á la fuga, sin que se haya averiguado su paradero.

Mercados de exportación

Naranja y cebolla

Subastas celebradas el 5 del actual

LIVERPOOL.

Naranja.—Ha subido 6 peniques. 50.000 cajas. Tomate.—De 9 á 11. Llegado vapor «Mervian».

LONDRES.

Igual subasta.

Naranja.—Cajas de 420, de 5 á 8,9. Id. de 74 largas, de 11 á 13. Cebolla.—Cajas de 1.084, de 13 á 16. Tomate.—Del país, de 8 á 11. Id. de Inglaterra, de 12 á 21. La verde en su mayoría retirada.

MANCHESTER.

Vapores llegados.—Balmora y 3 Aragón. Naranja.—Cajas de 420, de 7 á 8,6. Id. de 7 á 8. Cebollas de 74, de 10,6 á 12. Demanda abatida.

GLADIFF.

Llegado vapor «Cymrian».

Segundas saas.

Naranja.—Cajas de 713, de 10,6. Id. de 420 largas, de 7,9 á 11. Id. de 74, de 12,6 á 14.

REGALOS

En honor de los artistas valencianos

Digna de aplauso, es la conducta que sigue el dueño de la acreditada marca «Papel Valencia», para honrar á nuestros artistas.

El Sr. Molto, no repara en sacrificios de ninguna clase para enaltecer á las glorias artísticas de nuestra tierra.

No contento con los regalos que hasta hoy está haciendo de un hermoso y artístico retrato de tamaño grande, con el engaje de las 25 cubiertas del famoso «Papel Valencia», se propone regalar dichos retratos con elegante cubierta de colores y cartulina marfil, siendo su tamaño de 80 por 20 centímetros, para que el público en general pueda tener la satisfacción de reunir gratuitamente todas las glorias valencianas actuales y contemporáneas.

Así pues, aparte de los retratos que se están cambiando de los eminentes artistas Sorolla, Biscan, Serrano, López y Banda Municipal, el mismo número de las cubiertas de 25 cubiertas, los retratos de las simpáticas condes Pilar Martí, Teresita Borrás, Josefa Sins, Marina Gurina y Juanita Ramón.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PIZARRO.—A las 9.—Los Corrigidos (estreno).

SALÓN NOVEDADES.—Gran variedad de cuadros nuevos de cinematógrafo.—Paqueta Portuño, Valenciana.—Luces y Roma, toque y canto andaluz.—Angelina, composita.—Sonia Raquel, completas.—A las 7,90.—Ultimos estrenos en el Cinematógrafo.—Entraída general, 10 céntimos y preferencia, 25.

GRAN CAFE PARQUE GLORIETA.—Todas las noches de 9 á 11, concierto por el quinteto «Valencia».

Movimiento obrero

CASA DEL PUEBLO.—Hoy, á las nueve de la noche se celebrará una conferencia en la cual disertará D. Juan Pérez de Lucía, sobre el tema «Organización obrera y Trades-Unions». Dado, pues, lo útil que es dicha conferencia, no dejaremos de asistir ningún obrero á esta conferencia. Al mismo tiempo se convoca para el mismo día á todos los compañeros que componen el comité de Centro.—El presidente, A. Gandía.

SOLEDAD UNIÓN OBRERA DEL PUERTO DE VALENCIA.—Se os convoca á junta general extraordinaria para el domingo, á las diez de la mañana, con objeto de tratar de asuntos de mucho interés, y en caso de no asistir antiguos asociados, serán válidos todos los acuerdos que en ella se tomen.—Se encarece la puntual asistencia. Compañeros: no faltéis á dicha junta porque es de sumo interés para todos.

LA CONSTRUCTORA VALENCIANA.—Esta sociedad celebrará junta general reglamentaria el domingo, á las diez de la mañana, para la dación de cuenta, nombrar la directiva y otros cargos. El secretario, José Guillén.

TRASPASO

Por asentarse el dueño de la Capital, se traspasa un LA VADERO MECANICO, Razón, San Vicente, 174, caja de Préstamos.

VENTA DE ARROZ

El verdadero arroz bomba legítimo de la ribera de los Valles de Sagunto, lo encontrará el público en la calle Alta, núm. 6.

PRECIOS

Arroz bomba, clase superior, núm. 2, á 0,90 pias. kilo. núm. 3, á 0,85 especial, á 0,80

TRASPASO

Por asentarse el dueño de la Capital, se traspasa un LA VADERO MECANICO, Razón, San Vicente, 174, caja de Préstamos.

VENTA DE ARROZ

El verdadero arroz bomba legítimo de la ribera de los Valles de Sagunto, lo encontrará el público en la calle Alta, núm. 6.

PRECIOS

Arroz bomba, clase superior, núm. 2, á 0,90 pias. kilo. núm. 3, á 0,85 especial, á 0,80

EL CAPRICHICO

ROPAS HECHAS CAMISERIA Y CORBATERIA

Abadía de San Martín, núm. 1

LIQUIDACION A MITAD DE PRECIO

TRAJES DE NIÑO GENEROS DE PUNTO, BISUTERIA

SASTRERIA A MEDIDA BASTONES Y PARAGUAS

EL CAPRICHICO, ABADIA DE SAN MARTIN, NUM. 1

BAÑOS DE CARDÓ

Provincia de Tarragona (Tortosa)

Aguas minero-medicinales. Fuentes de San Roque y Columna, alcalino arsenicales...

Fonda y restaurant con excelente cocina, habitaciones amuebladas para familias...

Salida de Valencia en el expreso de Barcelona, llegado a Tortosa encontrarán en...

Temporada oficial: del 15 de Junio al 15 de Septiembre Para informes: Tomás Hernandez, Bazar de la calle de la Paz, 6, Valencia.

Las Barracas

Liquidación en toda clase de BORDADOS. Comprando cierta cantidad, se rebaja tanto por ciento. Los algodones de esta casa siguen siendo los mejores como hasta la fecha.

Advertisement for 'JARABE PECTORAL' by Dr. GREUS, treating chronic catarrhs, asthma, and coughs. Includes contact information for Valencia.

FUENTE---POBRIDA

Temporada oficial del 16 de junio a 1 de octubre. M DICO DIRECTOR DOCTOR SALV...

Fosfo-ito Kola

Fosfolito a la kola, granulado, del Dr. ALIÑO. Fósforo de los cereales y extracto de Nuez de Kola...

VINICULTORES

Salifénol. Adaña los vinos y evita el agrio-dulce, conserva los vinos por débiles que sean...

Vinos agrios

El neutralizador Bofin. Para dejándolos a su primitivo estado. Produce los vinos agrios...

Gotas antisifilíticas

DEL DR. BUNELLES. GRAN TRIUNFO DE LA CIENCIA NO MAS SIFILIS...

DEPOSITOS

Deposito radical y seguro con sólo tres frascos. Depósito de frasco 7 pesetas.

VENÉREO-SIFILIS

PURGACIONES. El antiguo médico especialista D. J. Luis Lezo y Morón...

Clinica madrileña

El antiguo médico especialista D. J. Luis Lezo y Morón garantiza la curación en 10 a 12 días...

ACADEMIA Y COLEGIO DE NIÑOS

de San Felipe Neri ABIERTO TODO EL AÑO Calle de Barcelona, 9, Valencia

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

Dr. Aguilar Jordán. Reconocimiento de nodrizas y análisis de leche. Vacunaciones Pedfarometría.

VAQUERIA SUIZA

Frente a la calle de Exarchs y esquina a la del Pintor Domingo. Chocolates, helados de todas clases...

Farmacia

En importante población de esta provincia, cerca de la capital, se enajena, de positivos rendimientos...

Realización de libros y música

Casetas solares de San Francisco

Por telégrafo y teléfono

La "Gaceta"

El diario oficial publica un real decreto adjudicando las obras de construcción del faro luminoso del dique Norte del puerto de Valencia...

Consejo de ministros

Se ha celebrado Consejo bajo la presidencia de D. Alfonso, siendo de corta duración.

El Sr. Maura, en su acostumbrado discurso-resumen sobre política exterior...

Firma de Gracia y Justicia

Indultando a José Ranes de la pena de cadena perpetua por que le fué conmutada la de muerte...

Prohibiendo las permutas entre secretarios de los juzgados municipales.

A favor de Nakens. Bilbao.—Los republicanos están recogiendo firmas para una instancia que elevarán al gobierno...

Desgracia. Bilbao.—En un pueblecillo cercano se bañaban tres niños.

Los integristas. Hay animación entre los integristas llegados a Madrid con objeto de asistir a la Asamblea nacional...

Este, claro está, sin perjuicio de que si durante el tiempo destacase de entre las filas un temperamento y un talento capaz...

Así, pues, la Asamblea designará una junta central ó directorio del partido, con amplias facultades.

¿Cómplice del Pernalta? La guardia civil de Córdoba ha detenido en una partida de aquél término, llamada Campo de la Verdad...

Interrogado dijo llamarse Juan Rodríguez, de 37 años de edad, jornalero.

En su poder se le encontraron 43 duros en billetes del Banco, dos en plata, una libra esterlina, un corte de traje y un reloj con su cadena, también de plata.

A las preguntas de los civiles contestó que se encontraba trabajando en un campo de la partida dicha, cuando se le presentó un hombre, armado con un rifle y un puñal...

Me amenazó—dijo—para que le diese trabajo junto a mí y pudiese pasar como un obrero más.

Accedió a ello, pero de pronto vió el desconocido a dos cazadores, y creyendo sin duda que eran los civiles, salió corriendo, abandonando los objetos y el material que me han encontrado ustedes.

Además se dejó también el rifle y el puñal que he escondido en el mismo campo.

Realizada en éste una inspección ocular, se encontraron enterradas a poca profundidad las armas dichas.

El Juan Rodríguez ha sido puesto a disposición del juzgado, creyéndose que sea un individuo de la partida del Pernalta, ó cuando menos algún cómplice de este popular caballista.

El proceso de la bomba. La cuarta sesión de este célebre proceso ha sido larguísima, pero no ha tenido ninguna importancia.

Ha quedado reducida a la continuación de la prueba testifical.

Primeramente ha declarado el dueño de la casa de huéspedes de Barcelona, donde solía comer Ferrer.

También ha declarado el mozo de cuerdas que trasladó los libros de éste, de su alojamiento a la Escuela Moderna.

A continuación declaró el Sr. Lerroux, quien afirmó no conocer, en absoluto, al Sr. Ferrer.

Ha declarado Vicente Daza, su declaración, aun siendo la más importante, no ha tenido ninguna trascendencia.

Ha manifestado que fué anarquista. El día del atentado, Iborra se me presentó con Nakens.

Este me pidió alojase en mi casa a un periodista italiano. Yo, que sospeché algo, aunque no que fuera el autor del atentado el tal periodista, me negué.

A continuación ha comenzado el desfile de testigos de la defensa de Ferrer.

La diligencia ha sido larga, pero sin importancia.

A las tres y cinco minutos abre la sesión el Sr. Aparicio.

En escaños y tribunas gran número de diputados y bastante público.

Hoy se han estrenado en los escaños asientos de rejilla, propios de la presente estación.

La mayoría de los diputados viste de frac.

Se procede a la elección definitiva del presidente del Congreso, resultando elegido por 250 votos el Sr. Dato.

público, jura el primero el Sr. Dato; en pos de éste lo hacen los vicepresidentes y a continuación los secretarios.

El Sr. Izanzo pide la palabra para decir que antes que diputado afiliado a un partido, es diputado agrícola, y que se ve obligado a no dejar abandonados los importantes intereses, cuya defensa le confió el distrito de Castellón, que representa.

Acto seguido jura el cargo. La minoría liberal no jura. Después de jurar el Sr. Dato toma a su vez el juramento a los demás diputados.

Los carlistas prometen. Los Sres. Moya y Ortega Munilla juran.

Los republicanos prometen. Bartrán y Masitu y los demás solidarios juran.

Cambó y el Sr. Salmerón prometen. Terminada la jura, pronuncia el acostumbrado discurso de salutación y gracias el presidente.

Comienza agradeciendo el alto honor que se le acababa de dispensar. Expresa los temores de no poder cumplir la misión que se le confía, por falta de talento.

Anuncia que en la dirección de los debates desplegará una gran tolerancia, siendo como es partidario acérrimo de la libertad de la tribuna.

Alude a los proyectos del gobierno. Lamentase de la abstención de los liberales, cuya cooperación estima muy necesaria, mucho más, cuando en tan arduos problemas se ha de ocupar el gobierno.

Termina solicitando el auxilio de todos. Muchos diputados y el gobierno le saludan y felicitan.

El Sr. Dato: Queda definitivamente constituido el Congreso. Se acuerda que las sesiones se celebren a las tres de la tarde.

Se suspende la sesión para preparar el sorteo de secciones.

Senado. El general Azárraga abre la sesión a las 3:30.

En escaños y tribunas poca gente. Los señores Maura, Allendesalazar y marqués de Figueroa toman asiento en el banco azul.

El Sr. Palomo pregunta por el estado del expediente de las obras del puerto de Alicante.

El ministro de Fomento le contesta que está aprobado ya por el Consejo de Obras públicas y que sigue la tramitación adecuada.

Orden del día. Se aprueba la aptitud de legal de varios señores para ejercer el cargo de senador.

Discusión del Mensaje. El conde de Tejada de Valdosa, presidente de la comisión, contesta a los señores Dávila y Labra.

El primero recoge algunas alusiones que se le dirigieron ayer, en un largo discurso.

Interviene para alusiones D. Pio Guillón. Se lamenta de los ataques que se dirigen a los liberales.

Protesta de que sean éstos los iniciadores de la política religiosa y que se les combata cuando ésta aparece más pujante.

De Barcelona. En un patio de la fábrica de gas de Pueblo Nuevo se ha elevado hoy el globo «Cierzo», pilotado por el conde de Mendoza-Cortina.

Acompañaban a éste su hermano, otro caballero y una señorita. Cuando el globo, soltadas las amarras, se elevó en los aires, se cogió al traveseño inferior de la barquilla un joven obrero de una fábrica de vidrio, vecina al gasómetro.

Los que iban en la barquilla hicieron esfuerzos sobrehumanos para salvar al improvisado aeronauta, llegando en aquellas operaciones, incluso a hacer zozobrar la barquilla, pero todo inútil; el desgraciado obrero sufrió un síncope cuando el globo se hallaba a una altura de 300 metros, y cayó en un campo inmediato a la Riera de Horta.

Quedó completamente destruido. El «Cierzo» descendió momentos después cerca de Badalona.

Tres vecinos de Valencia se han presentado en la calle de Vila y Vila para adquirir una caballería.

Entre el dueño y dichos individuos se ha suscitado una cuestión, haciendo éstos uso de armas de fuego.

Han sonado cinco disparos y ha resultado herido el dueño. Un hijo de éste ha agredido a uno de los individuos promovedores de la cuestión llamado José Espi, hiriéndole con un cuchillo.

Buen donativo. Londres.—De Nueva York comunican que la Universidad de Illinois ha recibido un donativo de cincuenta mil libras esterlinas para estudiar todo lo referente a la alimentación del hombre.

El donativo ha sido hecho por Wiley, que es quien inició la campaña contra las conservas fabricadas en Chicago.

Bolsin Interior, 8277. Amortizable, 10055. Francos, 11'15. Libras, 27'93.

¿Hace miedo? La reunión de la comisión de Actas ha durado cuatro horas.

En ella no se tomó ninguna resolución definitiva. Volverán a reunirse hoy para continuar estudiando las falsificaciones de las actas de Chamberi.

Ayer acordaron en vista de la denuncia categorica no actuar de tribunal juzgador. Se tomó este acuerdo para el caso de que se presenten las personas que oyerón hablar al conde de Agrela de las susodichas falsificaciones.

Esto ha sido omentadísimo. La Duma San Petersburgo.—Circula el rumor de que dentro de diez días serán detenidos los diputados radicales por excitación a la rebelión.

De Lisboa Se ha publicado un decreto disolviendo el ayuntamiento sustituyendo a los legítimos representantes del pueblo un consejo esquirol.

Volero a pique Paris.—Se ha confirmado la voladura de un velero contrabandista cerca de la frontera triplítana.

Fuéronse a pique las lanchas pesqueras que la cercaban. Hay 70 muertos.

Huelga marítima Paris.—El ministro de Marina ha dado cuenta al Consejo de ministros del cese de la huelga marítima.

La Conferencia de la paz Paris.—El gobierno ha acordado las instrucciones que se han de dar a los delegados de la Conferencia de la Haya.

Se nombrará agregado delegado a monsieur Pellet.

Elecciones Paris.—Las elecciones provinciales se celebrarán el 21 del corriente.

Viaje regio Londres.—El rey Eduardo y la reina Alejandra visitarán Gales e Irlanda el próximo mes de Julio.

El viaje será importantísimo. Harán propaganda nacionalista para evitar desórdenes agrarios.

Haec quinos días, al entrar el virrey de Irlanda en el teatro de Dublín, saludó la orquesta con el himno nacional.

Esto demuestra los incidentes a que dará lugar el viaje regio.

De Austria Viena.—El Consejo de ministros ha acordado convocar al Parlamento para el 15 del actual.

Ha marchado a Budapest el emperador Francisco José. Permanecerá allí hasta fin de mes.

Después irá a veranear a Ischi. Conferencia minera Esta se celebrará en Labsbourg (Bélgica).

Se pedirá la limitación internacional en la producción de carbón. Los delegados ingleses propondrán la promulgación de la jornada de ocho horas en todos los países.

Anarquistas detenidos Cádiz.—Un cabo de vigilancia vió desembarcar a dos extranjeros en el muelle de la pescadería.

Como le extrañara que desembarcaran en tal punto los detuvo, resultando ser dos anarquistas rusos desertores del ejército.

Fueron registrados, encontrándose los documentos y folletos. Inauguración D. Alberto Aguilera visitará hoy a don Alfonso.

El objeto de la visita es pedirle hora para inaugurar la Exposición de Industrias Madrileñas.

Muro El ilustre diputado D. José Muro, sigue en igual estado de gravedad.

La casa del enfermo continúa siendo visitadísima. Las actas de Madrid La comisión de Actas del Congreso se ha reunido para tratar de las actas de Madrid.

En la reunión se ha continuado investigando las falsificaciones de las actas de Chamberi.

Reunión de minorías En el Congreso se han reunido por separado las minorías republicana y solidaria.

La primera acordó designar a los señores Lorente, Pi Arsuaga y Nougues para la comisión de Presupuestos.

El Sr. Pedregal fué designado para la comisión de Gobierno interior y Pérez Galdós para la de Corrección de estilo.

La minoría solidaria designó a los señores Bahola, Soler y March y Rodes para la de Presupuestos.

En la próxima reunión designarán representante para la comisión de Gobierno interior.

Fuga de presos Del penal de Tarragona se han fugado dos presidiarios.

Los empleados del penal les persiguieron por las calles de la población hasta llegar al puerto.

Durante la persecución les dispararon ocho tiros sin que hicieran blanco.

Esto causó gran alarma en toda la población.

Al llegar al puerto los empleados consiguieron capturar a uno de los fugados.

Suicidio En Manacor se ha suicidado Tomás Navalón, ordenanza del capitán de carabineros.

La causa del suicidio es debida a una carta que recibió de Valencia, en la que se le participaba que su novia se había casado.

Los diputados valencianos han visitado al ministro de la Gobernación Sr. La Cierva.

En la entrevista le interesaron de varios asuntos relativos a la concentración de la guardia civil y al Ayuntamiento.

Final del Congreso Se reanuda la sesión, jurando el cargo Maura, González Besada, Redonet, Sánchez Guerra y otros.

Toros Con un lleno completo se ha celebrado la corrida extraordinaria a beneficio del Centro Bético, siendo el principal aliciente la alternativa del millonario mejicano Vicente Segura.

Los toros de Moreno Santamaría, aunque en presentados, resultaron designados en cuanto a bravura.

Fuentes ha estado desafortunado, pero muy trabajador ayudando al debutante Segura.

Machaquito cumplió en sus toros. El séptimo de Moreno fue condenado a banderillas de fuego.

Final del Senado Continúa Maura defendiendo la campaña electoral del gobierno.

Califica de respetuosa con la ley, diciendo que es injustificada la abstención de los liberales.

Dice que se halla satisfecho de haber pronunciado la palabra 'montón', refiriéndose a la Solidaridad.

Añade que la justificaron aquí (en el Senado) los defensores de ella.

Dice que la Solidaridad derrotó a muchos candidatos del gobierno que signifi-

caban lo único a que puede aspirar Cataluña y lo único que conseguirá.

Maura: Ya hablémoslo de eso. Maura: Cuando quiera S. S.

Maura: El proyecto trajo un movimiento peligroso.

El Sr. Gullón recoge algunas alusiones. Vuelve a hablar Maura, quien recaba la responsabilidad de ser el primero que habló contra el proyecto de ley de Asociaciones.

Tenemos—termina diciendo—un «modus vivendi» con Roma.

Nada se puede hacer, pues que aceptamos todas las soluciones de concordia.

Se aprueba el mensaje por 141 contra 26 votos, y se levanta la sesión.

Mataix y Urales El Sr. Mataix ha escrito una carta al Sr. Franco Rodríguez diciendo que las afirmaciones que hoy hizo Federico Urales en las Salesas acerca de las proposiciones que hizo a nn compañero para hacer una campaña en contra de Ferrer, son falsas de toda falsedad.

La votación del mensaje En la votación del mensaje en el Sena-

do votaron en pro los obispos de Madrid y León.

Romanones y la abstención El conde de Romanones ha declarado haber visto con satisfacción que los diputados liberales no juraron.

Respecto a la abstención de los liberales dice que cesará ante los actos y no por las palabras de Maura.

Este—ha añadido—ha constituido el Congreso, pero le costará trabajo el que cesemos en la abstención.

Maura tocará las consecuencias de su conducta, pues si para mañana no se resuelve la cuestión, el plazo que ocuparemos el poder cuando vengamos, será largo.

También habló Osma con el ladino conde, preguntándole aquí si los liberales daban nombres para constituir las comisiones.

Romanones le contestó que no.

Dictamen favorable.—Suñel La comisión del Senado que entiende en el proyecto de Justicia Municipal ha emitido dictamen favorable, leyéndose el dictamen.

Los solidarios han acordado que sea Suñel quien defienda la enmienda de la minoría solidaria al discutirse el mensaje en el Congreso.

Todo la noche están trabajando en las

oficinas del ministerio de Hacienda con motivo de tener que leer hoy el ministro en el Congreso los presupuestos.

Partida por gala... Los solidarios, al terminar su reunión de esta noche, han facilitado una nota oficial que no da idea clara de lo ocurrido.

Parece que la disolución fue muy viva, refiriéndose a la reorganización interior de dicha minoría.

Algunos tratan de que se divida en dos grupos: uno de Solidaridad propiamente dicha y otro de liga regionalista.

CREDIT LYONNAIS. Cambios facilitados por la agencia de Valencia. Madrid 6 a las 17:10. Interior 4... Amortizable 5... Bonos del Tesoro 5... Acciones Banco España... Acciones Tabacalera... Cambios París... Cambios Londres... Barcelona 6 a las 15:40. Interior 4... Amortizable 5... Bonos del Tesoro 5... Acciones Banco España... Acciones Tabacalera... Cambios París... Cambios Londres...

La Novela Ilustrada Una novela completa todas las semanas. Desde la presente semana se introducen grandes reformas en esta importante publicación, que redunda en beneficio de sus numerosos lectores, que redunda en importantes deficiencias que han conseguido publicar a la voz cuatro novelas diferentes.

35 céntimos cada novela. El libro más barato del mundo. Cuatro novelas al mes, enviadas al domicilio del suscriptor, 150 ptas.

La República de las Letras Revista literaria. Colaboración de los más notables escritores. Literatura extranjera y clásica. Cuarenta y dos números al año. 16 páginas 10 céntimos.

UPINAMB Café puro, a roma encontrado con real privilegio de abaco later y té, medalla de oro en la Exposición de París.

TOS Pastillas pectorales. Del Dr. Greus. Caja dos reales. Contra la ronquera, catarros y toda clase de tos, que calman y curan.

LA FOSFATINA. Del Dr. Greus. Alimento completo, nutrición de los niños, alimentación de las madres durante el período de la gestación, de las nodrizas, de los convalecientes, ancianos y debilitados.

Aceite puro de hígado de bacalao. Del Dr. Greus. Por su limpidez y transparencia y por su sabor agradable, se le puede tomar sin reparo y se le digiere fácil y perfectamente.

Fábrica de sombreros de paja. HÉCTOR BOGANI. Ballén, núms. 36 y 38 Valencia. PRECIO FIJO. PELAYO, núm. 37 Valencia. DESDE 3'50 EN ADELANTE.

CAFÉ DE LA COMPAÑÍA COLONIAL. Son siempre los preferidos. Café Puerto Rico: Cajita precin tada de 100 gramos a 0'60 pesetas cajita.

Blixir proto-cloruro hierro Cases. Premios en varias exposiciones. Aprobado por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas.

Agencia general de embarques. Salidas de este puerto en el mes de Febrero de 5 vapores para las líneas de la Argentina y América del Sud.

LES ANDES Argentino. Para Buenos Aires. El día 11 de Junio saldrá el vapor español.

Papelería de Botella. San Vicente, núm. 141. Papeles y sobres de todas clases y tamaños.

Balneario de Bellús. Provincia de Valencia. Distrito de Játiva. Aguas acratólicas, bicarbonatadas y litúnicas.

Fonda del Ferrocarril de V. Tello Ponce UTIEL. Desaparece con el jarabe de herolina benzoato sosa y general. De venta: Maldonado, 82, botica.

Ocasión. Se venden 24 cajas para espaldas, todas en muy buen uso. Razón, Cuarte, 85, Ultramarinos.

Almoneda. La caja de préstamo «La Española», calle de Buenavista, 80, pral., hará almoneda los días 18 y siguientes del presente, de todos los efectos de plazo vencido.

Casa en Burjasot. Se alquila por módico precio, calle del Mediodía, letra J. P.

Peluquería. Calle de Guillem de Castro, frente a las torres de Cuarte, se necesitan ayudantes para sábados y domingos.

Panadería. Se traspasa una muy acreditada y en muy buenas condiciones. Razón, calle de Soteros, 12, bajo.

Se vende. Por dedicarse su dueño a otros negocios, se vende un café con chocolate en punto muy céntrico y muy apuntoquinado. Razón, Balmes, 6 y 8, 1.ª puerta.

Alquileres. Por 80 ptas. mensuales se alquilan pisos con cuatro dormitorios, con mucho sol y vistas al río, en la calle de Peñarocha, 20. Darán razón, en el núm. 14, tienda de vinos.

DINERO. Se colocan cantidades a préstamo sobre fincas, alquileres, usufructos, sueldos del Estado y otras garantías.

Se venden. tres pilas, un kiosco de refrescos de tres metros y medio en cuadro, un escarapate y estantería de nogal, procedente de todo de casa La Ramona. Espinosa, 10, bajo.

Vapores de los señores Ibarra y Cia. A LA CONSIGNACION DE VIUDA E HIJOS DE NOGUER. Calle de Colón, 86, entre Suroeste y Grao, Muelle, 8.

Préstamos hipotecas. Se transmiten a corredores por un real anticipado, cuantas notas se presenten. Casetas de libros de los solares de San Francisco y Culla, 4, Ricardo Gregori.

Disecadores. Se discosan aves y animales con esmero y naturalidad. Preparación garantizada.

Se traspasa. una tinorería muy acreditada, por tenerse que ausentar los dueños de esta ciudad. Razón, Ribera, 31, bajo, de ocho a una y de tres a siete y en la sucursal, Gracia, 82, bajo.

Negocio seguro. Cada 1.000 pesetas producen 15 al mes. Pasqual y Genis, 22, entrepliso, izquierda.

Se vende. un kiosco de refrescos de tres metros y medio en cuadro, un escarapate y estantería de nogal, procedente de todo de casa La Ramona. Espinosa, 10, bajo.

Vanadiol Gil. Especifico contra la ANOREXIA ó pérdida del apetito. Eficacísimo contra las afecciones del aparato digestivo y circulatorio.

Enfermedades. Secretas y de la piel. Especificos verdaderos, infalibles para curarse en muy pocos días.

Se venden. seis veladores de verano y seis armazones. Razón, Cervantes, 33, cuarta puerta, de siete a once.

Adria. Compañía Real Húngara DE NAVEGACION MARITIMA. Servicio rápido para Marsella directo.

Salida todos los sábados para Marsella, Génova, Malta, Mesina, Riposto, Catania, Bari, Trieste y Fiume.

ASMA y CATARRO. Curados por los CIGARRILLOS ESPIC. OPRIONES, TOS, REUMAS, NEURALGIAS.

Sociedad Anónima de Navegación Transatlántica. LINEA DE AMERICA DEL SUR. Para Montevideo y Buenos Aires.

Negocio productivo. memo lucrativo pero más seguro que otros negocios. Cada 1.000 pesetas producen de 30 a 50 al mes.

¡Madres! Si queréis salvar a vuestros hijos, haced uso del TESORO DE LOS NIÑOS.

Enfermedades. Secretas y de la piel. Especificos verdaderos, infalibles para curarse en muy pocos días.